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RAUL LOPEZ CHAVEZ, NUEVO DIRECTOR DEL PLANTEL 
NUMERO DOS DE LA NACIONAl;· PREPARATORIA 

En presencia de autoridades 
universitarias, profesores y alum
nos, el licenciado Enrique Espi
nosa Suñer, director general de 
la Escuela Nacional Preparatoria, 
dió posesión de su nuevo cargo 
al ingeniero qu 1 m1co Raúl 
López Chávez, como director de 
la Escuela Nacional Preparatoria 
número 2 {Eras m o Castellanos 
Quinto). 

El nombramiento fue dado a 
conocer por el doctor Valentín 
Malina Piñeiro, Secretario de la 
Rectoría, en representación deí 
Rector Guillermo Soberón, du-

rante la última sesión extraor
dinaria del Consejo Técnico de 
la Escuela Nacional Preparatoria . 

El ingeniero López Chávez, 
sustituye al arquitecto Miguel 
Angel Moreno Rentería, quien 
terminó su gestión de cuatro 
años al frente de ese plantel, 
con el cariño y respeto de 

· profesores y alumnos. 
Durante la ceremonia de 

toma de posesión, que se efec
tuó en las instalaciones de la 
propia preparatoria, el licen
ciado Espinosa Suñer resaltó la 
labor realizada por el director 

saliente y pidió al nuevo funcio
nario poner todo su empeño en 
la superación cada vez mayor 
del plantel que ahora se le 
encomienda, "en bien de la 
Universidad, de los estudiantes y 
de nuestro país". 

A su vez, el arquitecto Mo
reno Rentería, tras agradecer las 
palabras del director general de 
la Escuela Nacional Preparatoria, 
señaló que su labor no tendrá 
frutos "hasta que las genera
ciones actuales del plantel sean 
profesionales" y que por ello, 
-------4 Sigue en la Pág. 2) 

Durante la toma de posesión del ingeniro Raúl López Chávez, apa;ecen, en el orde_n, 
acostumbrado: arquitecto jorge Alcacer Gagniere; arquitecto Jesus Neg!ete Garcta, 
arquitecto Miguel Angel Moreno Rentería; 'licenciado Enrique Espino~a Sun~r; Le/ ,nuevo 

Director de la Preparatoria Número Dos; y el licenciado Manuel Barnentos e eon. 



Pre\Jdium de la ses10n extraordinaria del Consejo Técnico de la Escu~la Nacio~al 
Prepuritoria. De i7quierda a derecha . aparecen:: ficenci~do ~~l~ndo .Mart~nez Mu~c1o; 
arquitecto jorge Al ocer Gagniere; doctor Valen,tm M~lma. Pmelfo; IJcencJOdo En;1que 
1 pinow 5utier, licenciado Manuel Barrientos de Lean; y licenciado Fernando Flores Gomez. 

( 1t 11e d' /u pcíg. 7 )-----

mnrncnt , ntirci 

11 11u vo fun ion.tri cu nt 
n un unplio u~ri~;ulum vitae 

que le hizo merecedor a este 
cargo. 

Hizo su bachillerato en la 
Preparatoria número 3 y realizó 
us estudios profesionales en la 

cue la Nacional de Ciencias 
Qulmicas, obteniendo mención 
honorífica. 

n 1962 se inició como 
profe or de física y laborato
ri ta. Ha desempeñado los car
gos de Secretario Auxiliar de 
Serví ios Académicos en el plan
tel Naucal pan del Colegio de 

Ciencias y Humanidades; 
tario General del plantel sur 
Colegio de Ciencias y Hu 
nidades y Asesor Técnico de 
Coordinación del CCH. 

También es catedrático 
varios centros de estudio y 
escrito algunos estudios crít 
de planeación, de investigaci 
sobre el Colegio de Ciencias 
Humanidades y el sistema 
Enseñanza Media Superior 
general. 

(rlstltutu tk t\ tronomía, con fundamento en los artículos 20 a 23 del Estatuto del 
P~::r t)ll rl A~·adémi~.:o d~ la M convoca a un concurso abierto a las personas que reunan 
lo r qui . ito~ s~.:t1alado t:n la prl.! en te convocatoria y en el referido Estatuto, y que aspiren 
.1 o up. r un.r phua di.! yudante de Investigador "B" de Tiempo Completo a contrato por 
un • 1 1 ~ n d área di.! "Hidrodinámica de Plasma y sus aplicaciones al estudio de restos de 
Sup rnO\as". con un 'LH.::Ido men ual de $6,302.00 de acuerdo con las siguientes: 

BASES 

11 li.Jhcr acredit.rdo la totalidad del plan de estudios de una licenciatura o tener la 
pr •par,1ción equivalen te a juicio del Consejo Técnico de la Investigación Científica. 

:1 1 labcr obtcnid un promedio no menor de 8 en los estudios realizados. 

Par.t participar en e t • concur o, los interesados deberán llenar una solicitud y entregar la 
docunh:ntación e rre pondicntc' en la Secretaría del Instituto de Astronomía. Torre de 

i 'tH:ia -O. pi ·o, dentro de los quince días hábiles siguientes a la publicación de esta 
tOll\ ocatoria hí mismo e les comunicará la admisión de su solicitud . 

na \CZ oncluído lo procedimientos establecidos en el mencionado Estatuto se darán a 
l' n cer lo re ultado de dicho concurso. 

Atentamente, 
"POR MJ RAZA HABLARA Et ESPIRITU" 
Cd. Universitaria a 7 de novier,1bre de 197 5. 

Dr. Arcadio Poveda 
Director 
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DEBER DEL CINE ES AFRONTAR LA REALI DAD, 
NO ELUDIRLA: MANUEL GONZALEZ CASANOVA 

Después del éxito de "El Cambio" anuncia otras tres películas 
Tras subrayar que el cine 

uhiversitario mexicano -espe
cfficamente el de la UNAM
tiene un nivel comparab le a los 
mejores cines universitarios del 
mundo, el profesor Manuel Gon
zález Casanova aseguró hoy qu e 
nuestra Casa de Estudios " no va 
a hacer ninguna producción 
cinematográfica comercial ni 
salas comerciales en el sentido 
degradante de la palabra, si no 
que vamos a obtener beneficios 
económicos de u na producción 
o de una exhibición de un cine 
que tiene nivel universitario". 

González Casanova, di rector 
del Centro Universitario de 
Estudios Cinematográficos de la 
UNAM y productor de la cinta 
El Cambio, que se exhibe en su 
séptima semana en esta capital, 
insistió en que lo degradante del 
cine comercial es "lo que se 
hace con miras a provocar ios 
más bajos instintos del público, 
un cine que se hace exclusiva
mente para obtener beneficios 
económicos". ' 

Reiteró: 
"Nosotros en ningún mo- · 

mento vamos a hacer ese tipo 
de cine ni a exhibirlo en 
nuestras salas. Vamos a tratar de 
que un cine de calidad, de una 
calidad creativa mínima, pueda 
recuperar beneficios eco
nómicos, con lo cual también 
estamos contribuyendo a educar 
al público". 

Explicó que la primera pe
lícula comercial que realizó la 
Universidad, El Cambio, con 
Producción y realización uni
versitarias, "parece que ha te
nido éxito" e informó que ya se 
tienen elaboradas otras dos cin
tas que se explotarán comercial
mente: éstas son: De Todos 
Modos Juan te Llamas y Meri
diano 100. 

Dijo que la primera es muy 
Probable se estrene en enero de 
1976, ya que la industria cine
matográfica esta muy entusias
mada con esa cinta. 

EL CINE POSITIVO ES 
EL QUE PRESENTA LA 

REALIDAD DE UNA 
SOCIEDAD 

Explicó que las miras del ci ne 
universitario son mu y ampl ias, 
"de hecho estamos en los inicios 
de lo que puede ser una gran 
producción cinematográfi ca, 
claro, pensando que la enseñan
za del cine y las activ idades de 
c ul tura cinematográfica son 
sumamente costosas. La Un iver
sidad por razón natural no 
puede destinarl e un presu puesto 
cada vez mayor. 

Profesor Manuel González 
Casanova 

" . .. Nuestra mira al iniciar la 
producción de cine con fi nes de 
distribución comercial y tam~ 
bién la iniciación de la creación 
de salas es contar con una 
fuente de ingreso qu e perm ita a 
la universidad continuar desa
rrollando estas actividades y en 
un futuro apoyar algunas accio
nes de la misma institución". 

Anteriormente, el director del 
CUEC afirmó que el cine estu
diantil está tratando de denun
ciar todas las irregularidades, 
todo lo que marcha mal. 

Respecto a esto dijo qu e el 
cine debe afrontar la real idad, 

no eludi rla; "todo cine es 
poi ítico . -resaltó- lo sea por 
exp resión o por omisión". 

Añadió: "Y.: • creo que el cine· 
posi t ivo, el cine de denuncia, es 
el que puede ( ontribuir en algo 
a la transform.Kión de nuestra 
sociedad ... el cine que oculta 
nuestra realidad contribuye a 
mante ner el status. . . está ha
ciendo el juego a los intereses 
más conservadores, más retarda
tarios de la sociedad en que 
vivimos; mientras un cine que 
den uncie todas las cosas que 
funcionen mal estará contribu
yendo a la transformación de la 
sociedad". 

BUEN NIVEL DEL 
CINE UNIVERSITARIO 

Anteriormente, el profc ur 
Manuel Gon7ález Casanova in
formó de la asistencia de r presen
tan tes del CUEC al Festivtll de 
Cine Estudiantil que se llevó a 
cabo en Polonia, as{ como a IJ 
reunión de la Directiva de la 
Federación Mundial de Escuela!i 
de Cine, de la cual él e 
integrante, y que también se 
realizó en Polonia. 

Dijo que el CUEC presentó 
en el festival tres producciones: 
Explotados y Explotadores, El 
Circo y Superleche. 

Señaló que aunque no se 
premia a ninguna cinta parti
cipante, Explotados y Explota
dores fue una de las cinco 
consideradas como mejores. 

"Puedo decir con satisfacción 
que fue la única escuela -el 
CUEC- a la que se le aplaudió 
todo lo que presentó", dijo. 

Expresó que eso muestra que 
el nivel del cine universitario 
mexicano es considerable, "esta
mos entre los niveles más altos a 
pesar de que los recursos para la 
enseñanza son superiores en 
va rias de las escuelas de cine 
extranjeras, como la de la URSS 
que tiene elementos profesio-
nales". 
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UNIVERSIDAD NACIONAL AUTONOMA DE MEXICO 

CENTRO DE INFORMACION CIENTIFICA Y HUMANISTICA 

CONVOCA TORIA 

~1 entro de Información Científica y Humanística de la UNAM, con fundamento en los 
artículo 9 y del JI al 17 del Estatu to del Personal Académico de la UNAM, convoca a un 
e ncurso abierto a las personas que reúnan los requisitos señalados en la presente 
con o Jtoria y en el referido Estatuto y que aspiren a ocupar una plaza de Técnico 

adémico, Categoría Asociado, Nivel "C" de tiempo completo , con un sueldo de 
10,000.00 a contrato y durante un año, en el área de edición y publicación de servicios en 

informa ·ión científica y humanística de acuerdo con las siguientes 

BASE S 

l. Rt:qu¡ 1t • 

1 e ncr grado de li ·cnciado o preparación equivalente, haber trabajado un mínimo de 2 
:JI s '11 la mat ria área ti u e pecialidad y haber colaborado en trabajos publicados. 

Pru~o:b;ls a qllL' d ·b réln · meter 

a> J área 

1) 1 c.: an~lisis de inf rma i6n e pe ializada 

~ J 1 L' traducción y rl.!dacci' n en inglé y en español 

1' 11.1 p·uticipar en st~.: ncurs los int•resados deberán llenar una solicitud y entregar la 
s1•ui ·ntc ti cumcnta<.:i' n: 

u> \ JJIIcll lum ' ' ita actua l con fotografía reciente 

1 ias d t ítul • grado , diploma , cte. 

<- p1a de 1 trabajo publicados 

drnini trativa de esta subdependencia (con acceso entre las escuelas de 
> 1\rquitectura) d ntro de los quince días hábiles siguientes a la publicación de 
atoria. 

\h i mi mo e le. entregará la forma para su solicitud y se les comunicará de la admisión 
d u licitud y la fecha de iniciación de las pruebas. Una vez concluidos los 

dimi nto e tablecido en el mencionado Estatuto, se darán a conocer los resultados de 

iudad Universitaria, D.F. , a 7 de noviembre de 1975. 

"POR MI RAZA HABLARA EL ESPIRITU" 
EL DIRECTOR 

Dr. Armando M. Sandoval C. 

4--------------------------~---------------

tro 
na e 

me 
mi 
sor 
otc 

tie, 
nó1 
los 
las 

1 ,, 
es 



PREPARA LA UNAM A PERSONAL CALIFICADO PARA LA 
PREDICCION DE LOS -FENOMENOS METEOROLOGICOS 

Declaraciones del -doctor Ignacio Galindo 

Nuestro país contará en breve con personal 
académico altamente capacitado, a nivel de 
maestría, con el que se podrá reorganizar 
apropiadamente el Servicio Meteorológico Nacio
nal y llevar a cabo predicciones de ciclones y 
tempestades tropicales a corto y mediano plazos. 

Así lo manifestó ayer el doctor Ignacio 
Galindo, doctor en Física Teórica y Meteorolog(a, 
coordinador científico principal del grupo que 
participó recientemente en el Experimento del 
Atlántico Tropical "Gate", realizado a partir del 15 
de junio de 1974 y que duró cien días. 

El científico universitario, miembro del Insti
tuto de Geofísica de la UNAM, explicó · que 
nuestro país, por su situación geográfica, está 
expuesto a las perturbaciones atmosféricas de tipo 

Doctor Ignacio Galindo 

tropical y extra-tropical que ocurren en determi
nadas estaciones. 

Calificó como de tipo tropical "fundamental
mente los ciclones y las llamadas 'ondas celestes'; 
mientras que los fenómenos de tipo extra-tropical 
son los nortes que se registran principalmente en 
otoño y parte del invierno". 

Señaló que estos fenómenos atmosféricos 
tienen "repercusiones de índole social y . eco
nómica; los más importantes en este renglón son 
los ciclones tropicales, que inciden cada año sobre 
las costas mexicanas, inundando poblaciones". 

Pero advirtió que estos fenómenos no son 
"estrictamente negativos, ya que el caudal de 

agua que se recolecta en las presas en su mayor 
parte es de estas precipitaciones pluv'iales, lo que 
representa un gran beneficio para nuestra 
agricultura". 

LA PREDICCION 

Lo que el doctor Galindo señaló de suma 
importancia es la predicción de dichos fenómenos 
atmosféricos. "El pronóstico acertado de estas 
precipitaciones y el conocimiento de su trayec
toria es importante porque de esta forma se 
puede prevenir a las poblaciones que se calcula 
serán afectadas, y así evitar los daños conse
cuentes". 

"Esto sólo se logra con un servicio meteoroló
gico bien organizado, bien comunicado y con 
personal altamente calificado". 

Cuando se le preguntó qué está haciendo la 
UNAM para preparar este tipo de profesionales, 
señaló que esta Casa de Estudios tiene "una 
maestría en Meteorología, que cuenta con alguno 
'graduados en Física, Matemáticas o lngenierí , a 
los que se les está preparando con las técni s 
más modernas de pronóstico numérico (con el 
empleo de computadoras electrónicas) a corto y 
mediano plazos, y eventualmente irán a nutrir 1 

servicios meteorológicos". 
Agregó el científico que "también e tiene 

pensado preparar profesionales de esta natur le7 
a nivel de licenciatura y de doctorado. 

"Creemos que a corto plazo, México podrá 
disponer del material humano suficiente como 
para tener un servicio meteorológico a la altura 
de otros paises que han sobresalido en esta 
disciplina". 

En seguida agregó que la UNAM "está 
poniendo su parte", y en respuesta a una 
pregunta, señaló que "el Estado podrá utilizar a 
esta ge~te y prove~r. los medios necesarios para 
reorganizar el Serv1c1o Meteorológico Nacional". 

LA EXPERIENCIA DEL 
EXPERIMENTO "GATE" 

.En el experimento "Gate" participaron por 
pnm~ra vez 35 paises africanos, europeos y 
amencanos para estudiar conjuntamente 1 
t · 1 d 1 A 

1 
, . a zona ropl.ca e t antlco, Africa y América Centr 1 

considerada relativamente pequeña del lo~~ 
terrestr~} pero ~e gran significado en cuantog a la 
formac1on del tiempo meteorológico. 

Pa~a este estudio se contó con más de 100 
estaclone~f.meteorológicas de superficie; 40 barcos 
oceanogra lcos, varias docenas de boyas, trece 

(Pasa a la Pág. 1 O) 
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ACTIVIDADES SOCIOCULTURALES ENTREGO 
PREMIOS A LOS GANADORES DE LOS 

DIFERENTES CONCURSOS QUE ORGANIZO 

nL ción 

En el intermedio, el licen
ciado Enrique MendoLa, jefe del 
Departamento d Acción Social 
de la D1rección General de 
;\ctividadc Socioculturales, hizo 
entrega a lo triunfadores, de 
d1plom.t libros y a nombre de 
la ccrctar(a de la Rectoría, 
de eó é itas y triunfos a los 
g, nado1e al mi mo tiempo que 
recordó que este tipo de eventos 
netamente ulturales tienen 
como finalidad despertar el 
amor hacia la cultura, pues esta 

"no debe ser privilegio de un 
estrato social sino que debe 
h cersc llegar al pueblo, ya que 
es el medio idóneo a través del 
cual el ser humano cruzará el 
sendero de lo amargo e ilumina
do con la cultura conocerá lo 
justo, lo bello, la verdad, e 
irr d iar con ellos a la com u
nidad en la que se desenvuel-
v n". 

De los concursos de esta 
jornada Universitaria de inte
gración sociocultural resultaron 
v ncedores: 

[n música folclórica latino
america na, el grupo "Daría 
Yépez", en baile regional, el 
grupo "Vini-Cubi"; en canto, 
Alejandro Martínez Ray; · en 
pintura, Olivia Fuentes; en Es
cu ltura Raúl Dávila M.; en 
fotografla, Augusto Vázquez; en 
Carteles y posters, Mario Zavala; 
en Prensa circu lante, obtuvo el 
primer lugar la revista "Expre
siones" del grupo "Labor"; en 
oratoria, Juan Carlos Bonifaz; 
en actividades juveniles en pro 
de la cultura, el primer sitio fue 
para Santa Cruz Ceballos; en 
guitarra, Mario Ernesto Garcla: 
en cuento Alberto Sanem; er. 
ensayo, Alb"erto Sanem, en 
poesía Patricia Rodríguez; en ' 
declamaci6n, Samue( éoron.el; 
en cultura general, Mario García 
Arana; y final mente en ciencia y 
tecnologla, Raúl ·oavila. 

ESFUERZOS O 
SUELOS POR 

El doctor Tomás Garza 
nández, director del Centr a 
Investigación de Matemá; 
Aplicadas y en Sistemas, 1 

. [ 
durante una entrevista para 

1 órgano informativo que "Me 
1 

es en Latinoamérica el país ; 
tiene el mayor número 1 
computadoras", "es exc 
agregó, porque la cantida 
aparatos adquiridos reba 
número de personal calif tu 
para operarlas o utilizarlas m 
cientemente". aci 

Luego precisó que los n 
bajos del CIMAS tendientes 
formación de profesionales 
computación se traducen 
"máximos esfuerzos por e 
nar a gente de todos los ni a 
y se atiende esa formació 
solamente en las aulas 
Centro, sino al través de 
gramas de entrenamiento 
manera informal", o sea S 
aprovechando ·el interés de 'd 
. , t a jovenes por conocer es a b. 

1 ' ' 1 t fl tecno ogtca, se es acep a e 
d d . . d ue ayu antes e tnvesttga orei 

proyectos prácticos, "así, op 
adiestramiento tal véz sea 
rápido que si se atiende 
siado sola m ente al aspecto 

· tico". · 

LA COMPUTADORA 
UTILIZARA FOTOGRAFI e 
. . DEL SATELITE 

Interrogado respecto a 
trabajos de investigación 
realiza el CIMAS, señaló 
está en marcha el proyect 
un · método que conseguirá ara 
interpretación automátic~ lvi 
imágenes captadas po~ satel tos] 
y explicó que funcronara ndr . 
acuerdo con los , datos 1ve1 

' arrojan las fotograf1as que en 
el satélite LANSA T de Est" 
Unidos. "Este aparato ica 
.fotografías de enormes bit 



D UNIVERSIDAD PARA OBTENER INFORMES SOBRE 
t DEL SATELITE "LANSAT" Y DE COMPUTADORAS 

para imoulsar la agricultura nacional 

~a nes de terreno y las pone en 
1tr 3 cinta magnética". "Esta 

á• ta, agregó, pretendemos utili-
la para la detección de 

' tivos la evaluación forestal o 
~a locali~ación de mantos acu (fe-

e 1, en fin, trataremos de 
¡ener una actualización inme

ro ta de las caracter(sticas del 
itorio nacional por medio de 

mputadoras". 

Agregó que este proyecto es 
tualmente financiado exclusi
mente por la Universidad 
cional Autónoma de México, 

s nque no descartó la posibili
es d de que algunas dependen

s ajenas se interesen por el 
yecto y lo utilicen al mismo 
po que contribuyan a su 

ro 

1 nciamicnto. 

PARTICIPACION 
DEL CIMAS EN EL 

PROYECTO RESMAC 

Se refirió también a la capa
idad de nuestro pa(s para 
bricar computadoras y dijo 
ue en este sentido, el CIMAS · 
opera con el 1 nstituto de 
ofísica y el CONACYT (Con-

jo Nacional de Ciencia y 
ecnología) en el proyecto 

ESMAC (Red S(smica de 
pertura Continental) y tiehe a 

cargo la elaboración, én lo 
e respecta al trabajo de 
samble, de una pequeña com- . 
tadora. "En cada una de las 
rres que tiene en el territorio 
cional la Secretar(a de 
municaciones y Transportes, 

rá colocado uno de estos 
aratos para que registre los 
Vimientos telúricos y env(e 

tos a la oficina central que 
drá su sede en la Ciudad 

este respecto aclaró que lq. 
ricación de computadoras es 
ble únicamente en los Esta-

dos Unidos, "Ni la Unión 
Soviética con sus ade lantos tec
nológicos ha le>grado elaborar en 

serie estos aparatos", y dijo que 
las partes con que se construirán 
las minicomputadoras en Mé
xico, serán adquir id as preci
samente con las compañ (as ame
ricanas que las fabrican. 

Destacó la importancia de la 
computadora en el cambio tec-

Señaló como ejemplo los 
datos que SC' manejan en la 
UNAM y dijo que con motivo 
del cambio de sistema de afios 
a semestres el personal adm in is
trativo de ,¡ uestra casa de 
estudios tuvo que duplicarse. 
"Ahora, agreg.J, es practica
mente imposible que se puedan 
manejar en forma manual el 
medio millón de carde, que 
guardan 1 os enormes archivo . 

Doctor Tomás Garza Hemández 

nológico de México y equiparó 
la importanda de ésta con la 
que revistió el invento del 
ferrocarril o del automóvil, "son 
un cambio irreversible ·en los 
adelantos tecnológicos de un 
pa(s". "La computadora, pre
cisó, llegará a sec indispensable, 
ya que cada vez son más las 
cosas que dependen de la 
computación". · ·· -· 

universitarios". "Es la muestra 
de lo necesario que es el avance 
de la tecnología, no es éste un 
ejemplo ficticio". 

Terminó diciendo que los 
e i ncuenta investigadores del 
CIMAS realizan una importante 
labor docente, principalm~n~e 
en las Facultades de lngenlena 
y Ciencias. 

7 



UNIVERSIDAD NACIONAL AUTONOMA DE MEXICO 

CENTRO DE JNFORMACION CIENTIFICA Y HUMANISTICA 

CONV OCATORIA 

El (entro de Información Cit!ntífica y Humanística de la UNAM. con fundamento en los 
art kulo!. 9 y del 11 al 17 del Estatuto del Personal Académico de la UNAM, convoca a un 
lOncur~ abierto a las personas que reúnan los requisitos señalados en la presente 
c.:onrocatoria y en d referido Estatuto y que aspiren a ocupar una plaza de Técnico 
Acadt!mico. Categoría Titular, Nivel " A' ' de Medio Tiempo, a contrato y durante 6 (seis) 
llll.'~e~ on un sue ldo mcn ual de S 5.500.00 en el área de ''Información Médica'' de acuerdo 
con la~ iguiente · 

BASES: 

l. 1 ·qui..,tto~ . 

'1 ~ n ·r •rad de mae tr preparación equ ivalcnte y haber trabajado un mínimo de 3 
atlo ·n la mall:na área de u e pccialidad. 

,t) 1.' ·on dmil:nto~ t>n •1 úr •a 

b) • an.tlt"l" d' ltü rm a ·i6n especializada 

' l · lta<.ht ·ct6n y r•tlac·i' n en itPiés y e pañol 

l•tra P<lllt tpar •n e tc · n ·u r lo · interc ados deberán llenar una solicitud y entregar la 
si •ui ·nt d cumcnta i n: 

a) unkulum ita· a·rua l con fotografía reciente 

1) <. pi;t <.h: t illllo . . •rad . . diploma . etc. 

d opw~ de 1 s trab<tJ publicados 

l·n la mdad dmini trativa de es ta subdcpendencia' (con acceso entre las escuelas de 
lng ·nt•ria y ~quitec tura) dl!ntro de los quince días hábiles siguientes a la publicación de 
e l;t con cat na. 

hi mimo 1! le entregará la · forma para su solicitud y se les comunicará de la admisión 
licitud y la fecha de iniciación de las pruebasc U na vez concluidos Jos 

1 ro cdim knto e tabl ido en el ml!ncionado Estatuto, se darán a conocer los resultados de 
ncur o. 

Ciudad niver itaria. D.F .. a 7 de noviembre de 1975. 

"PO R MI RAZA HABLARA EL ESPIRITU" 
EL DIRECTOR 

Dr. Armando M. Sandoval C. 



EN INCORPORACION, DESDE AYER FUNCIONA UN 
EQUIPO DE COMPUTACION PARA REALIZAR EN 14 

DIAS, TRABAJO QUE ANTES SE EIECUTABA EN 30 
El doctor Guillermo Soberón 

Acevedo, Rector de la Univer

sidad Nacional Autónoma de 

México, puso hoy en funciona
miento cuatro nuevas máquinas 

perfoverificadoras IBM, para la 
computación de documentos y 

certificados del bachillerato, en 
la Dirección General de Incor-

poración y Revalidación de 
Estudios de la UNAM. 

Dichas máquinas fueron ad
quiridas recientemente por la 
mencionada dirección universi
taria, señaló el arquitecto Jorge. 
Alcacer, director de la DGiyRE, 
durante el acto de inauguración. 
Agregó que con este nuevo 
equipo se podrá elevar el trabajo 

TEATRO ESTUDIANTIL UNIVERSITARIO 1975 

TEATRO DE LA CIUDAD 
UNIVERSITARIA 
(Anexo a la Ese. Nal. de Arquitectura) 

FINAL 
DE 
PARTIDA 
de S. Beckett 
Dirección : Alfredo Barrientos 

Funciones: 
Estreno 
Vie rnes 7 de noviembre a las 20:00 horas 
~ernes 14, 21 y 28 a las 19:30 horas 
Silbados 8, 15, 22 y 29 a las 11 :00 horas 

Entrada General: $ 3.00 

Dirección General 
de Difusión Cultural 
Departamento de Teatro 

de la U. N. A. M. 

El arquitecto jorge Alcacer Gagniere da indicaciones al per
sonal que maneja el nuevo sistema de computación. 

de los procesos de perforación y 
verificaci ón en un 120 p01 

ciento de los anteriores, real i-

zados con máquinas elcctr me
cánicas. 

Asimismo, explicó que estdS 
máquinas son totalmente 1 c
trónicas y en ellas se podrán 

procesar 600 mil calificaciones 
en 14 días laborables, trabajo que 
antes se efectuaba en más de un 
mes. 

"Con este nuevo equipo, 
enfatizó, será más rápida la 

entrega de certificados, ya que 
tiene la facilidad de corregir los 

errores automáticamente y tiene 
capacidad para 7 programas; las 

anteriores máquinas tenían capa
cidad para dos programas". 

En el mencionado acto estu
vieron presentes, además del 
Rector y el arquitecto Alcacer, 
el licenciad.o Sergio Domínguez 
Vargas, Secretario General de la 
UNAM; el licenciado Rolando 

Martínez Murcio, Secretario Par
ticular del Rector; la arquitecto 

Carola Lagunes, Jefe de Super· 
visión de la DGiy RE, Y PI 

personal administrativo de la 

misma. 
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MANTILLA MOLINA DICTO LA ULTIMA CONFERENCIA 
DEL CICLO SOBRE SEGUROS y · FIANZAS 

El pasado miércoles cinco de 
noviembre en el Aula 'Jacinto 
Paliares' de la Facultad de 
Derecho de la UNAM, concluyó 
1 ciclo de conferencias sobre 

"Seguros y Fianzas", que fue 
organindo para conmemorar el 
ig' imo quinto aniversario de la 

cr ,1 ión del doctorado en De
recho. 

o tor Ignacio Galindo 
r t. 1 jefe de la División de 

F.studio!> up riore , al dar la 
bienvenida al conf renciante ex
prco;ó: 

" .1 

llfl1l 

un 
t n 

Derecho se honra con el hecho 
de que el doctor Roberto L. 
Mantilla Malina sea quien lleve 
al cabo con su tema la clausura 
de este cic lo". 

Los derechos del beneficíario 
se tituló el tema expuesto por el 
doctor Mantilla Malina, quien 
resaltó al beneficiario como 
personaje principal del Seguro 
de Vida, "éste se ve presionado 
por un cúmu lo de necesidades 
que en último término son el 
móvil para que él adqu iera el 
seguro de vida". 

Resaltó de manera especial la 
situación que en un momento 
dado puede surgir de una mala 
interpretación del artículo 185 
de la Ley Sobre el Contrato de 

guro ya que éste en su 
redacción presenta una grave 
anomal (a, pues señala que el 

beneficiario perderá todos sus 
derechos si atenta injustamente 
contra la persona del asegurado. 
"Si la muerte de la persona 
asegurada es causada injusta· 
mente por quien celebró el 
contrato, es aquí donde surge la 
duda, ¿acaso el beneficiario 
puede atentar justamente contra 
la vida del asegurado?". 

''Debemos enderezar una 
fuerte crítica a la redacción del 
mencionado artículo". 

Al término de la conferencia 
el licenciado Daniel González 
Bustamante, secretario de la 
facultad en representación del 
Licenciado Pedro Astudillo 
Ursúa director de la Facultad de 
Derecho, declaró clausurado el 
ciclo de conferencias conmemo
rativas del 25 aniversario del 
Doctorado en esa Facultad. 

{l'iwt dt1 lo PJg. S)----------- Explicó que se está dando un intercambio de 
información con todos los paises participantes y 
que además se han presentado algunas comunica· 
ciones científicas en congresos internacionales. a i n s y 

por .tpro 
t ' , i s. 

m teorológic manejados 
3 mil 500 científicos y 

e p rimento "Gatc" por las siglas en 
p rimento del Atlántico Tropical del 

rp, o e 1 del Proyecto de Investigación Global 
d 1 tmó fera, que e realizará a nivel mundial 
dur nt 1976. 

egún e. plicó el doctor Ignacio Galindo, "la 
partí ipación mexicana fue en aquellos subpro
gr mas en donde Mé ico cuenta ya con expertos, 

con cuentemente los datos obtenidos serán 
u eptibl de ser analizados en el país con la 

con ecuente producción científica nacional. Se 
r~ali.z.a ron tres. ~ubprogramas: meteorología, ra
d1ac1on tmosf nca y oceanografía". , 

Por otra parte, e plicó el doctor Galindo la 
• • • , o ' 

part1c1pac1on mex1cana no sólo se refiere a asistir 
con .un barco oceanográfico, o realizar el 
~ penme.~to. Actu~lmente estamos procesando la 
mformac1on obtenida y se está haciendo inves
tigación original, mediante el análisis de los datos 
obten idos". 
lO 

Dijo que entre los estudios que se realizan 
"hemos analizado el calentamiento por radiación en 
presencia de bruma saharina en el Atlántico, y 
h~mos propuesto un método que permite calcular 
todas las propiedades energéticas de la bruma. 

"El conocimiento de estas interacciones e! 

importante porque se puede aplicar en estudiO\ 
de dinámica de la contaminación atmosférica de 
la Ciudad de México". 

En cuanto a la predicción meteorológica, 
señaló que con esta' información obtenida, "el 
grupo de meteorólogos del Instituto de Geofísica 
va a aplicar el método termodinámico del doctor 
J ulián Adem (director del mencionado instituto) 
en regiones tropicales, incluyendo México. 

"Este modelo termodinámico es uno de los 
más consistentes, desde el punto de vista físico, 
que se han desarrollado y el cual ya tiene amplio 
reconoci miento internacional en materia de 
pronóstico a largo plazo". 

Con esto concluyó la entrevista: "pero no sólo 
ésto, ya tenemos un grupo de estudiantes que se 
preparan en pronóstico a corto plazo". 

Íl 

e 
el 
y 
f 
fa 
ur 
te 
ot 

es 
la~ 
pu 
qu 
se 
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(Viene de la Pág. 7 2) ----

de los padres de familia al ver 
que a sus hijos se les marginaba de 
esas posibilidades? 

Luego explicó que la U NAM 
ante este problema se pronunció 
por la creación de otras insti
tuciones que coadyuvaran a 
resolver la demanda educacional 
y participó estrechamente en la 
elaboración de un estudio que el 
Gobierno Federal encomendó a 
la Asociación Nacional de Uni
versidades e Institutos de Ense
ñanza Superior que dió origen a 
la creación de la Escuela de 
Bachilleres y la Universidad 
Autónoma Metropolitana. 

CONVENIOS DE LA UNAM 
'CON 30 UNIVERSIDADES 

Señaló que la UNAM no solo 
coopera a la creación de nuevas 

nivel d.~ educación, es decir, la 
educac1on de posgrado". 

Después se refirió al programa 
de descentralización de la Uni
versidad ~ los avances que se 
han obtenido con la creación de 
las tres escuelas nacionales de 
estu~ios profesionales que ahora 
funclo~an y las dos que se 
pondran en marcha a partir de 
enero próximo. Mencionó tam
bién que el Colegi0 de Ciencias 
Y Humanidades, creado hace 
cinco años, ha preparado a dos 
generaciones y alberga actual
mente a 65 mil estudiantes. 

Luego explicó los esfuerzos 
que realiza la UNAM en lo que 
respecta a la investigación cien
tífica a través de sus 33 
dependencias dedicadas a esta 
actividad. 

Finalmente exhortó a los 
contadores a asumir una actitud 

t_oria profesional de los conta
d?r~~ egresados en 1950 y desta
co los razgos más sobresalien
tes de la personalidad moral e 
i~.telec.~ual de esa generación", 
d~Jo: En la perspectiva del. 
t1empo una generación estudian
til corresponde al resultado vivo 
palpitante, dinámico y human~ 
en la acción educativa de un 
momento dado". 

"Aquí en México, señaló, 
cuantos de nosotros nos i ncl i
n amos reverentes con profundo 
respeto . ante la generación que 
produjo a los Caso, los Vascon
celos, los Favela y a todos 
aquéllos prohombres que for
maron un clima cultural propi
cio para un nuevo orden social 
revolucionario". 

Los demás oradores recor
daron las incidencias de los años 
estudiantiles que transcurrieron 

Algunos de los contadores que asistieron con sus familias al acto del miércoles anterior en el au
ditorio de Contaduría para celebrar ~1 25 aniversario de su vida profesional. 

instituciones educativas, sino 
que posteriormente mantiene 
con ellas vínculos que permiten 
el intercambio de conocimientos 
y experiencias. Precisó que "a la 
fecha mant~nemos convenios 
formales con 20 de las 30 
universidades estatales que exis
ten en el país y con muchas 
otras que son privadas". 

"En las últimas décadas diJ·o· 
' ' esta Universidad ha sido una de 

las pocas de Latinoamérica que 
pueden demostrar con orgullo 
que ha dado el paso en lo que 
se llama: la ascención al cuarto 

"más definida, más positiva por 
su casa de estudios y por su 
país". 

Precedieron . al Rector en el 
uso de la palabra, el C.P. 
Manuel Reza García, ' Director 
de la Facultad de Contad·uría y 
Administración, los exdirectores 
Alfonso Ochoa Ravizé y Wil
frido Castillo Miranda, y el 
maestro Alfonso Ponce Robles. 

EXIGIR RESPONSABILIDADE~ 
MAS QUE DERECHOS 

En su discurso, el maestro 
Reza García elogió la trayec-

los ahora profesionales en las 
aulas de la Facultad de .Conta
duría, a la vez que los exhor
taron a contribuir más positiva
mente al fortalecimiento de su 
Universidad "con una nueva y 
revolucionaria mentalidad que 
nos permita exigir nuestras obli
gaciones más que nuestros dere
chos". 

La parte musical del progra-
ma en esta ceremonia conmemo
rativa estuvo a cargo de la 
estudiantina de esa Facultad que 
interpretó varias melodías de 
corte español y algunas copl.as 
estudiantiles. 
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EXHORTO EL RECTOR A LA GENERACION DE 
CONTADORES 1950 A ASUMIR UNA ACTITUD MAS 

DEFINIDA POR SU CASA DE ESTUDIOS Y POR SU PAIS 

f o el pre idium de la eremonia conmemorativa en el auditorio de la Facultad de 
.ontcJdurta y Admini troción aparecen de izquierda a derecho: licenciado jorge Luna Durán, 

moc tto Allon o O hoa Rovizé, licenciado Osear Chávez Flores, maestro Roberto Trejo 
R.tl'ttct, P julio Martín Alfaqueme, el Rector Guillermo Soberón, C.P. Manuel Reza 
, u· íu, tic n todo Nuhum Beltrán Pérez, maestro Wilfrido Castillo Miranda y C.P. Guillermo 

Preciado Santona. 

dw ia 
e dire 
Rc1 i1é 

a 
el 
el 

randa, quienes estuvieron acom
p ñados en el estrado por los 
cont dores públicos Roberto 

rejo Rivera, Secretario de la 
CA y Jorge Luna Durán, Osear 

Chávez Flores, Julio Martín 
Al faq u eme, Na hu m Beltrán Pé
r z y Guillermo Preciado San
t n , directivos de la generación 
celebran te. 

El Rector Guillermo Soberón 
en su mensaje a los contadores, 
se refirió al "gigantismo" de la 
Universidad Nacional Autónoma 
de México y dijo que ésta pudo 
preservar "para el bien del país, 

GACETA UNAM 

Universidad Nacional Autónoma de México 

los principios académicos fun· 
damentales" a pesar de la 
demanda exhorbitante de educa
ción superior que tuvo que 
absorver. · 

Y se preguntó: ¿Qué hubiera 
sucedido de no haberse dado 
acomodo a todos los estudiantes 
que exigian educación en esos 
momentos?, ¿cuál hubiese siao 
el destino de ·los mismos en un 
pa(s que no cuenta con las 
fuentes de trabajo necesarias? , 
¿cuál habría sido la reacción 

____ (Sigue en lo Pág. 71) 

Or. Guillenno Soberón Acevedo 
Rector 

lng. Javier Jiménez Espriú 
Secretario General Auxiliar 

Lic. Sergio Domfnguez Vargas 
Secretario General 

Dr. Valentín Molina Piñeiro 
Secretario de la Rectoría 

La Gaceta UNAM, aparece los lunes, miércoles y viemes en periodos de clases y los miércoles 
durante exámenes y vacaciones parciales. 

Publicada por la Dirección General de lnfonnación. 
llo. Piso de la Rectoría 
C.U. México 20, D.F. 

Franquicia postal por acuerdo presidencial del 8 de mayo de 1940. 
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